

ABSTRAK

Skripsi dengan judul "Penegakan Hukum terhadap Gejala Pencemaran Lingkungan di lokasi Pengepulan Barang Bekas dalam Perspektif Hukum Positif dan Fiqh Siyasah (Studi Kasus di Kabupaten Tulungagung)", ini ditulis dan disusun oleh Muchamad Ilham Yahya Yuliawan, NIM: 126103212207, di bawah bimbingan Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M.Hum.

Kata Kunci: Penegakan Hukum, Gejala Pencemaran Lingkungan, Pengepul Barang Bekas, Hukum Positif, Fiqh Siyasah.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya permasalahan gejala pencemaran lingkungan yang ditimbulkan dari aktivitas pengepulan barang bekas di Kabupaten Tulungagung. meliputi pencemaran air, tanah, udara, dan suara. Meskipun keberadaan Satpol PP sebagai penegak hukum dan regulasi Peraturan Bupati Tulungagung No. 10 Tahun 2016 dan Perda No. 7 Tahun 2012 dimaksudkan untuk menjamin ketertiban umum, namun efektivitasnya patut dipertanyakan ketika fakta di lapangan menunjukkan lemahnya daya tekan regulasi tersebut terhadap pelaku pencemaran.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana penegakan hukum terhadap gejala pencemaran lingkungan oleh pengepul barang bekas di kabupaten Tulungagung?; (2) Bagaimana penegakan hukum terhadap gejala pencemaran lingkungan oleh pengepul barang bekas ditinjau dari perspektif hukum positif?; (3) Bagaimana penegakan hukum terhadap gejala pencemaran lingkungan oleh pengepul barang bekas ditinjau dari perspektif fiqh siyasah?.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah yuridis empiris dengan pendekatan studi kasus. Data dikumpulkan melalui observasi langsung di lapangan, wawancara dengan Satpol PP, pelaku usaha, serta masyarakat sekitar, dan didukung oleh studi dokumentasi. Data tersebut diolah dan diinterpretasikan menggunakan teknik analisis deskriptif analisis yang mana merupakan metode analisis yang bertujuan mendeskripsikan atau menjelaskan sesuatu hal apa adanya untuk menggambarkan secara rinci data yang diperoleh. Untuk memastikan validitas dan reliabilitas temuan penelitian, dilakukan upaya pengecekan keabsahan, dengan cara triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Penegakan hukum terhadap gejala pencemaran lingkungan oleh pengepul barang bekas di Kabupaten Tulungagung hingga saat ini belum pernah dilakukan, baik penegakan hukum preventif maupun represif dikarenakan aparat penegak hukum yaitu Satuan Polisi Pamong Praja belum menerima laporan dari masyarakat dan kurangnya personel; (2) Ditinjau dari perspektif hukum positif, belum dilaksanakannya penegakan hukum represif dan preventif karena tidak adanya laporan dari masyarakat dan kurangnya personel belum sesuai dengan Peraturan Bupati Tulungagung Nomor 10 Tahun 2016 pasal 29 ayat 1 yang mengatur tentang keharusan melakukan patroli dan melaksanakan pembinaan, pengendalian dan pengawasan; (3) Ditinjau dari perspektif fiqh siyasah, Belum dilaksanakannya penegakan hukum karena belum

menerima laporan masyarakat dan kurangnya personel tidak sesuai dengan prinsip *ulil amri* dalam Islam, karena pemerintah sebagai *ulil amri* berkewajiban mewujudkan kemaslahatan umat tanpa harus menunggu aduan dari masyarakat.

ABSTRACT

The thesis entitled “Law Enforcement on Environmental Pollution Symptoms at Scrap Collection Sites from the Perspective of Positive Law and Fiqh Siyasah (A Case Study in Tulungagung Regency)” was written and compiled by Muchamad Ilham Yahya Yuliawan, Student ID: 126103212207, under the supervision of Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M.Hum.

Keywords: Law Enforcement, Environmental Pollution Symptoms, Scrap Collectors, Positive Law, Fiqh Siyasah.

This study is motivated by the environmental pollution symptoms resulting from scrap collection activities in Tulungagung Regency, including water, soil, air, and noise pollution. Although the existence of the Civil Service Police Unit (Satpol PP) and the regulatory frameworks Regent Regulation No. 10 of 2016 and Regional Regulation No. 7 of 2012 are intended to ensure public order, their effectiveness is questionable, as on the ground realities reveal weak regulatory enforcement against pollution perpetrators.

The research addresses the following problems: (1) How is law enforcement carried out against environmental pollution symptoms by scrap collectors in Tulungagung Regency? (2) How is law enforcement viewed from the perspective of positive law? (3) How is law enforcement viewed from the perspective of fiqh siyasah?

This study uses an empirical juridical method with a case study approach. Data were collected through direct field observation, interviews with Satpol PP officers, business actors, and local residents, and supported by document studies. The data were analyzed using descriptive-analytical techniques to objectively explain and describe the findings in detail. To ensure the validity and reliability of the findings, triangulation was employed as a method of verification.

The results of this study indicate that: (1) Law enforcement against environmental pollution symptoms by scrap collectors in Tulungagung Regency has not yet been carried out, either preventively or repressively, due to the absence of public reports and limited personnel within the enforcement body; (2) From the perspective of positive law, the lack of preventive and repressive enforcement is not in accordance with Tulungagung Regent Regulation No. 10 of 2016 Article 29 Paragraph 1, which mandates regular patrols, guidance, control, and supervision; (3) From the perspective of fiqh siyasah, the failure to enforce the law due to the absence of public complaints and lack of personnel contradicts the Islamic principle of ulil amri, which obligates the government to ensure public welfare proactively, without waiting for public complaints.

الملخص

الرسالة التي بعنوان "تطبيق القانون ضد ظاهرة تلوث البيئة في مواقع جمع الخردة من منظور القانون الوضعي والفقهاء السياسي (دراسة حالة في محافظة تولونغونغ)"، كتبها وأعدّها محمد إلهام يحيى يوليوان، رقم التسجيل: 126103212207، تحت إشراف الدكتورة زلفتون نعمة، S.H.I، M.Hum.

الكلمات المفتاحية: تطبيق القانون، ظاهرة تلوث البيئة، جامعو الخردة، القانون الوضعي، الفقهاء السياسي.

تنبع هذه الدراسة من وجود مشكلة تلوث بيئي ناتجة عن أنشطة جمع الخردة في محافظة تولونغونغ، والتي تشمل تلوث المياه والتربة والهواء والضوضاء. وعلى الرغم من وجود شرطة النظام العام (ساتبول بي بي) باعتبارها جهة إنفاذ القانون، بالإضافة إلى تنظيمات مثل لائحة محافظ تولونغونغ رقم 10 لسنة 2016، واللائحة الإقليمية رقم 7 لسنة 2012 التي تهدف إلى ضمان النظام العام، إلا أن فعاليتها تستحق التساؤل بالنظر إلى ضعف تأثير تلك اللوائح على المخالفين كما ظهر في الواقع الميداني.

تتمثل مشكلات البحث في: (1) كيف يتم تطبيق القانون ضد ظاهرة تلوث البيئة من قبل جامعي الخردة في محافظة تولونغونغ؟ (2) كيف يتم تطبيق القانون ضد ظاهرة تلوث البيئة من منظور القانون الوضعي؟ (3) كيف يتم تطبيق القانون ضد ظاهرة تلوث البيئة من منظور الفقهاء السياسي؟ يعتمد هذا البحث على المنهج القانوني التجريبي باستخدام أسلوب دراسة الحالة. وقد جمعت البيانات من خلال المراقبة المباشرة في الميدان، والمقابلات مع شرطة النظام العام وأصحاب الأعمال وسكان المناطق المجاورة، وبدعم من دراسة الوثائق. تمت معالجة هذه البيانات وتحليلها باستخدام طريقة التحليل الوصفي التحليلي التي تهدف إلى وصف وتوضيح الحقائق كما هي لتقديم صورة مفصلة للبيانات المتحصل عليها. ولضمان صحة وموثوقية نتائج البحث، تم استخدام طريقة التثليث للتحقق من صحة البيانات.

أظهرت نتائج الدراسة ما يلي: (1) لم يتم حتى الآن تنفيذ تطبيق القانون ضد ظاهرة تلوث البيئة من قبل جامعي الخردة في محافظة تولونغونغ، سواء من الناحية الوقائية أو العقابية، بسبب

عدم تلقي الجهات المعنية لتقارير من المجتمع ونقص عدد الأفراد؛ (2) من منظور القانون الوضعي، فإن عدم تنفيذ تطبيق القانون سواء بشكل وقائي أو عقابي بسبب غياب التقارير المجتمعية ونقص الأفراد لا يتوافق مع المادة 29 الفقرة 1 من لائحة محافظ تولونغونغ رقم 10 لسنة 2016 التي تنص على ضرورة تنفيذ الدوريات والإرشاد والمراقبة؛ (3) من منظور الفقه السياسي، فإن عدم تنفيذ تطبيق القانون بسبب غياب الشكاوى من المجتمع ونقص الكوادر لا يتماشى مع مبدأ "أولي الأمر" في الإسلام، حيث إن الحكومة باعتبارها ولي الأمر مكلفة بضمان مصلحة الأمة دون انتظار شكاوى من المجتمع.